## Viernes 27 de Abril de 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183838Obtuvo la Bolsa ganancias netas por 159 millones de pesos en 2006 Isabel Mayoral Jiménez Al cierre de 2006, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) obtuvo una ganancia neta por 159 millones 673 mil pesos, que fue apenas 3 por ciento superior, en términos reales, a la utilidad obtenida un año antes. De acuerdo con los estados financieros de la institución bursátil, que fueron presentados durante su asamblea anual de accionistas, los ingresos totales ascendieron a 448 millones 64 mil pesos. Los gastos totales en los que incurrió la bolsa el año pasado sumaron 322 millones 202 de pesos constantes. Ello dio como resultado una utilidad de operación de 125 millones 862 mil pesos, 18.1 por ciento mayor en términos reales a la obtenida en 2005. En el informe anual del consejo de administración, que encabeza Guillermo Prieto Treviño y que fue ratificado en su cargo, se destacó el comportamiento que registró el mercado de valores durante el año pasado, cuando el valor de capitalización como proporción del PIB cerró 2006 en 40.22 por ciento.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldSeccion=4Afectan a CFE tipo de cambio y precio del gas natural Lizbeth Pasillas La Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró una pérdida de dos mil 100 millones de pesos en el primer trimestre del año, informó Francisco Santoyo, director de finanzas de la paraestatal. El funcionario explicó en entrevista que el comportamiento del tipo de cambio -costo financiero- y el precio del gas natural, combustible que utilizan para la generación de electricidad, generó ese comportamiento en las finanzas de la CFE. Sin embargo, comentó que la paraestatal obtuvo en ese mismo periodo una utilidad de operación de 216 millones de pesos y que el apalancamiento total representó el 48 por ciento de los activos de la empresa.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=183736Aprueban ley de biocombustibles Martín Román Ortiz La Cámara de Diputados aprobó la expedición de la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos, que establece las bases para el uso de etanol y biodiesel, como elementos clave para la autosuficiencia energética y el impulso de la producción agrícola. El dictamen obtuvo 243 votos en lo general, 128 en contra y siete abstenciones. Se espera que impulse la agroindustria de la caña de azúcar y maíz para la producción de etanol, y la de plantas oleaginosas para biodiesel. La minuta enviada por el Senado de la República señala que se promoverá el uso de etanol como oxigenante en las gasolinas; que se impulsará la producción agrícola y el empleo a partir de la bioenergía, y se fomentará el desarrollo de biocombustibles de uso automotriz. Precisa también que la Comisión Intersecretarial para el Desarrollo Rural Sustentable establecerá los programas de carácter regional, estatal y municipal para el manejo adecuado de cultivos y plantaciones de caña de azúcar y maíz y de plantas oleaginosas para la producción de los bioenergéticos. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=183873Economía informal, gran amenaza al sector productivo Isabel Becerril / Angelle Hernández La excesiva regulación, la falta de oferta de mano de obra formal y la corrupción han ocasionado que la economía informal se convierta en la gran amenaza del sector productivo, advirtió Luis Antonio Mahbub Sarquis. De ahí que el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) le exigió al gobierno "hacer un esfuerzo" para erradicar el ambulantaje, la piratería y el contrabando, la venta de mercancía robada y el clientelismo político. Ante el presidente Felipe Calderón, el dirigente dijo que su gremio necesita instituciones fuertes, que les "permitan recuperar la confianza de vivir seguros". Pidió un Estado renovado, modernizado y facilitador de la actividad productiva, con un crecimiento sostenido anual, que redistribuya los ingresos y el empleo, mediante programas y políticas adecuadas.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183883Equivale a 33% del PIB el déficit financiero del IMSS Isabel Becerril El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) requiere 44 mil millones de pesos anuales, esto al 2050, para revertir el déficit actuarial que presenta en la actualidad. Su director general, Juan Molinar Horcasitas, añadió que el déficit del organismo asciende a 33 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Y para que pueda revertir sus déficit tanto en seguros como en pasivos laborales requiere cinco veces más ingresos de los que se generan a partir de la cuota patronal. No obstante, aclaró, "las cuotas patronales no subirán; el problema del IMSS no lo vamos a resolver por ahí". Al participar en la 91 Asamblea General Ordinaria de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Molinar Horcasitas explicó los factores que han derivado en el déficit del IMSS. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183885Aumenta 2.7% anual la actividad económica: INEGI El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 2.7 por ciento en febrero con relación a igual mes de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Los participantes en los mercados financieros esperaban un incremento de 2.5 por ciento en el IGAE, que es visto por los analistas como un Producto Interno Bruto (PIB) mensual. En un comunicado, el INEGI señala que el aumento anual registrado en la actividad económica fue producto de los avances observados en el sector servicios, de 3.6 por ciento, y en el agropecuario, de 6.5, mientras que el industrial (minería, manufacturas, construcción, y electricidad, gas y agua) no mostró cambio en el mes en cuestión. Precisa que el dinamismo de los servicios fue resultado del comportamiento positivo de las comunicaciones, los servicios financieros, las actividades inmobiliarias y de alquiler, el comercio, "otros servicios", y el transporte y almacenaje, principalmente. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldSeccion=14Se rezaga México como destino de la IED El riesgo soberano de Brasil bajó 22.4%, lo que permitió que la Inversión Extranjera Directa creciera 930% anual en el primer trimestre. El atractivo de la estabilidad de México comienza a diluirse frente a naciones latinoamericanas que viven un mayor dinamismo comercial y mantienen controlada su inflación, como Brasil, cuyo riesgo soberano llega a mínimos históricos y comienza a consolidarse como una opción atractiva de elevados rendimientos. A los inversionistas les dice mucho económicamente el riesgo soberano, que en Brasil retrocede 22.4 por ciento, y se ubica en 149 puntos; en el caso de México, tal indicador se sitúa en 91 puntos por arriba del rendimiento de los bonos del Tesoro de Estados Unidos, y prácticamente sin cambios en lo que va del año.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=183764Las empresas, el riesgo y el comportamiento macroeconómico Gabriel Rangel Vargas\* En al año 2003 existían dos millones 915 mil 708 establecimientos en la

República Mexicana, de los cuales 95 por ciento son micro, 3.7 por ciento pequeñas y 1 por ciento medianas, mientras que las grandes sólo representaban el 0.3 por ciento. Las Pymes generaban el 45.4 por ciento del valor agregado nacional censal bruto, y aportaban el 71.6 por ciento del personal ocupado nacional para ese mismo año. Por su parte, las grandes empresas aportaban el 54.6 por ciento del valor agregado nacional censal bruto, generando tan sólo 28.4 del personal ocupado. Al final del sexenio del gobierno de Vicente Fox, los problemas eran de competitividad, estabilidad macroeconómica y disciplina fiscal, reformas estratégicas, tecnología e infraestructura, seguridad pública, seguridad patrimonial y certidumbre jurídica, así como la vigencia del Estado de derecho, respeto irrestricto a las leyes y a las instituciones. Son problemas que generan un ambiente propicio para que las empresas no tengan acceso a crédito financiero para enfrentar la competencia nacional e internacional, debido a que se incrementa el riesgo de insolvencia empresarial de las Pymes. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=183767Bajan petroprecios ante aparente mejoría en las relaciones entre Irán y la UE; el WTI se colocó en 65.06 dpb Efraín Hilario Los precios del petróleo perdieron terreno este jueves en los mercados internacionales, debido a la aparente mejoría en las relaciones entre Irán y la Unión Europea (UE), aunque se mantienen altos a causa del descenso en las reservas de gasolina en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio disminuyó 78 centavos de dólar, es decir, 1.2 por ciento, para colocarse en 65.06 dólares por barril. En el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, el convenio del crudo Brent del Mar del Norte con liquidación en junio perdió 92 centavos de dólar, o bien, 1.3 por ciento, para concluir en 67.65 dólares por tonel. Los participantes de los mercados asociaron la caída de los petroprecios al relaiamiento de las tensiones en Medio Oriente. http://www.reforma.com/negocios/articulo/763467/Sube Banco de México tasa de fondeo Ciudad de México (27 abril 2007).- El Banco de México (Banxico) sorprendió el viernes al subir en 25 puntos base las tasas de interés locales para aminorar los riesgos inflacionarios pese a la desaceleración por la que atraviesa la economía. El banco central no movía las condiciones monetarias desde finales de abril del año pasado, cuando las había reducido en un cuarto de punto para dejarlas en un 7.0 por ciento tras una larga campaña de bajas desde que el fondeo estaba en 9.75 por ciento, en agosto de 2005. El fondeo en el mercado reaccionó a la decisión del banco al subir al 7.28 por ciento, 0.23 puntos más frente al cierre del jueves. http://www.reforma.com/negocios/articulo/763452/Se desacelera economía de EU Washington DC, Estados Unidos (27 abril 2007).- La debilidad en las exportaciones y la constante caída en la construcción pesaron sobre la economía de Estados Unidos, que se expandió a su menor ritmo en cuatro años durante el primer trimestre, dijo el viernes un informe del Gobierno. El Producto Interno Bruto (PIB) de la mayor economía del mundo se expandió a una tasa del 1.3 por ciento en el primer trimestre del 2007, según la estimación avanzada del Departamento de Comercio. La cifra es menor a la tasa de crecimiento del PIB en el cuarto trimestre, de 2.5 por ciento e inferior a la previsión de economistas de Wall Street que esperaban un crecimiento de 1.8 por ciento.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/763254/Se porta bien México en TLCAN Myriam GarcíaCiudad de México (27 abril 2007).- México es el país con menos demandas por prácticas desleales de comercio en el marco del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN). De acuerdo con datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), 66 por ciento de las demandas han sido dirigidas a Estados Unidos, siendo el antidumping la demanda más frecuente. Mientras EU suma 79 demandas desde la firma del TLCAN, Canadá tiene interpuestas 23 y México sólo 17. En 2002, EU tuvo un pico en las demandas que enfrentó con 11, mientras México ha enfrentado 3 demandas conjuntas en su punto más alto en 1994. http://www.reforma.com/negocios/articulo/763341/Importan empresas más maíz amarillo Verónica MartínezCiudad de México (27 abril 2007).- Durante 2006, México importó 7.2 millones de toneladas de maíz amarillo, esto es, 154 por ciento más que en 2001, según estadísticas de la Secretaría de Economía. En total, 82 empresas importadoras realizaron el 80 por ciento del volumen de importaciones, entre las que destacan Sabritas, Maizoro, Barcel, Pilgrim's, y comercializadoras como Cargill, así como diferentes empresas harineras. El alza en las compras del grano se debe principalmente a la creciente demanda de los engordadores de res, cerdo y pollo, así como de la industria harinera y almidonera. Debido a que México no tiene una buena producción de esta variedad, se ha tenido que recurrir a las importaciones para abastecer el mercado, dijo Efraín García, presidente de la Confederación Nacional de Productores de Maíz. http://www.reforma.com/negocios/articulo/763453/Cae dólar a mínimo histórico en mercados New York, Estados Unidos (27 abril 2007).- El dólar cayó el viernes a un nuevo mínimo histórico contra el euro, después de unos datos que mostraron que la economía de Estados Unidos creció mucho menos de lo previsto en el primer trimestre, lo que apoyó la opinión de que las tasas de interés oficiales bajarían este año. Si bien se prevé que la Reserva Federal reduzca las tasas para apuntalar el crecimiento estadounidense, en otras economías como Gran Bretaña y la zona euro se esperan tasas de interés más altas, lo que alienta a los inversores a vender dólares. Los datos mostraron que la economía de Estados Unidos creció a una tasa de 1.3 por ciento, el ritmo más flojo en cuatro años, perjudicada por un debilitamiento de las exportaciones y una caída constante en el gasto en construcción de viviendas. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/estados/64518.htmlDebaten sobre pobreza y desempleo en Yucatán Yazmín Rodríguez Galaz MÉRIDA, Yuc.- En el segundo debate electoral y con la participación de cuatro de los cinco aspirantes al gobierno del estado, Xavier Abreu Sierra por el PAN, Ivonne Ortega Pacheco del PRI, y Ana Rosa Payán Cervera, de Convergencia y PT, abordaron los temas de pobreza extrema y el desempleo, los más graves problemas de Yucatán. El cuarto aspirante que participó en el encuentro fue Jorge Lizcano Esperón, candidato de Alternativa Socialdemócrata y Campesina. El candidato del PRD, Héctor Herrera Cholo, se abstuvo porque asistir al encuentro "hubiese representado una pérdida de tiempo". A diferencia del primer debate con vistas a las elecciones del 20 de mayo, los participantes tuvieron el derecho de réplica. Abreu Sierra habló de generar 180 mil nuevos empleos, pero Ortega Pacheco y Payán Cervera le refutaron con estadísticas del INEGI, que indican que el actual gobierno de Yucatán -de extracción panista- sólo pudo generar en cinco años 17 mil 500 puestos de trabajo. Abreu Sierra contestó que las cifras del IMSS demuestran lo contrario. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57462.htmlSe han generado más

de 273 mil empleos en 2007 Fernando Pedrero El presidente Felipe Calderón destacó que pese a las coyunturas

internacionales que se le presentan a México, como la desaceleración de Estados Unidos, el país ha podido sortearlas y ha aprovechado la estabilidad económica y las condiciones para generar en lo que ya del año, más de 273 mil empleos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Juan Francisco Molinar Horcasitas, director general del IMSS, destacó que esta cifra representa de nueva cuenta un nivel histórico de generación de empleo formal registrado ante esta institución. "El presidente Calderón ha dado la cifra de 273 mil nuevos empleados en el IMSS en lo que va en el año, pero debemos añadir los generados en la última semana del 16 al 23 de abril, periodo en el que se tuvo un crecimiento robusto de más de 33 mil nuevos registros, lo que nos coloca otra vez en el nivel histórico de empleo, el nivel más alto de empleos formales registrados en el IMSS". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57459.htmlOCDE: México necesita de un segundo TLCAN José Manuel Arteaga SANTIAGO DE CHILE.- En el marco de una feroz embestida comercial por parte de China, México necesita instrumentar un paquete de reformas que serían como elaborar un segundo Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), afirmó Javier Santiso, economista en jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Expuso que México volteó con éxito hacia el mundo cuando impulsó en 1994 el TLCAN, pero hoy "necesita un segundo paquete de reformas exitosas". Indicó que ante la fuerte presencia de China en Latinoamérica, Estados Unidos y el resto del mundo, aparece la oportunidad para concretar las reformas y poder competir. "Hay un paquete de reformas que podrían reducir el costo de las transacciones y fomentar la competencia, como en telecomunicaciones. Sería fabuloso que hubiera un paquete de reformas, un NAFTA 2 (TLCAN)", mencionó en una sesión del Foro Económico Mundial sobre el crecimiento de China. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35109Banxico hace aiustes: sube tasa de fondeo El banco central de México sorprendió el viernes al cambiar su política monetaria subiendo la tasa de interés para evitar riesgos inflacionarios, pese a la desaceleración por la que atraviesa la economía. Con su decisión, sorpresiva para un mercado que no esperaba cambios, la tasa de fondeo subirá al 7.25 por ciento desde el 7.0 por ciento en el que estuvo desde finales de abril del 2006. La entidad mantuvo en 79 millones de pesos diarios (unos 7 millones de dólares) el monto del " corto" monetario con el que regula la liquidez del mercado http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35108Se vende dólar libre en \$11.08; euro en \$15.30 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.08, dos centavos más que al cierre del jueves, y se compra en un mínimo de \$10.75 en sucursales bancarias del Distrito Federal. A su vez, el euro se cotiza hasta en \$15.30 a la venta y el yen en 0.095 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9312 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35107Retrocede Bolsa Mexicana tras anuncio de Banxico La bolsa mexicana caía el viernes un 1.03%, luego de que el Banco de México subiera sopresivamente la tasa de fondeo, restando atractivo a las inversiones en el mercado de capitales. A las 9:08 hora local, el principal índice bursátil, el IPC, perdía 301.40 puntos, a 29,041.30 unidades. El Banco de México (central) informó este viernes que subió la tasa de fondeo al 7.25 por ciento. Analistas esperaban una estabildad de las condiciones monetarias http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35106Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación, da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4500 por ciento, 0.0044 unidades porcentuales más que aver. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos IXE, Invex, ScotiaBank Inverlat, HSBC, Santander, Banca Mifel y Mercantil del Norte, explica http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35098Amenaza economía informal al sector productivo El sector comercio y turismo reprochó al presidente Felipe Calderón que las principales amenazas de los sectores productivos sean la falta de empleos formales, la excesiva regulación y la corrupción. En el marco de la 91 Asamblea General Ordinaria de la Concanaco, el presidente de la organización, Luis Antonio Mahbub, solicitó ante el Jefe del Ejecutivo un Estado renovado y facilitador, para poder atacar la economía ilegal y afirmó que en esta tarea, el comercio organizado hará lo propio. Calderón afirmó que asumirá el reto en donde no solo se haga simple y sencillo el pago de impuestos y el Sistema de Apertura Rápida de Empresas sino reconocer a quién respete la ley. " Estoy seguro de que el Congreso de la Unión habrá de dar respuesta al tema fiscal y tributario", dijo. De igual manera, el líder de la Concanaco demandó políticas que permitan incrementar el ahorro interno, ampliar la captación de impuestos mediante tasas impositivas justas y aumento de flujo de capitales. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35115ONU analizará situación de migrantes en EU Ginebra.- El relator especial de las Naciones Unidas para los derechos humanos de los migrantes viajará a Estados Unidos para examinar la situación de éstos en la frontera con México y en los centro de detención, anunció la ONU en Ginebra este viernes. El relator, el mexicano Jorge Bustamante, iniciará su misión el 30 de abril en San Diego (California) y luego irá a Tucson (Arizona), Austin (Texas), Fort Myers (Florida), Nueva York y Washington. Durante su estadía, que durará hasta el 18 de mayo, el experto independiente visitará los centros de detención estadounidenses de Florence, Hutto y Monmouth. Por otra parte, Bustamante recorrerá la frontera mexicoestadounidense en Nogales (Arizona) y en San Diego, y se reunirá con representantes del gobierno de Estados Unidos, autoridades locales, ONG y particulares. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-27-35112Desplome en la BMV; cae 2.0 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana extendía el viernes sus pérdidas a 2.0%, luego de que el banco central subiera sorpresivamente la tasa de fondeo, restando atractivo a las inversiones en el mercado de capitales. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 585.55 puntos, a 28,757.15 unidades. El Banco de México (central) informó este viernes que subió la tasa de fondeo a 7.25% en su anuncio programado de política monetaria. Analistas esperaban una estabildad de las condiciones monetarias. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2007/04/27/index.php?section=economia&article=031n1ecoMayor protección ambiental y laboral ante la globalización, buscan países La globalización ha sido una fuerza positiva, pero se necesita mayor protección ambiental y laboral para el comercio sin trabas, de acuerdo con una encuesta estadunidense realizada en 18 países y divulgada este jueves. "Es claro que el público del mundo apoya el aumento del comercio", dijo Steven Kull, editor de WorldPublicOpinion. org, parte de la Universidad de Maryland, organizadora del sondeo junto al Consejo de Chicago para Asuntos Globales. "Es claro también que muchos buscan maneras de reducir su impacto en el medio ambiente y

en el trabajo, al incluir exigencias ambientales y laborales en los acuerdos comerciales", agregó Kull. El apoyo a tales exigencias fue particularmente alto en las economías de bajo costo como China e India, dando por tierra con la creencia de que sus trabajadores prefieren menos controles para aprovechar la ventaja competitiva, indica la encuesta. "Es posible que la exigencia de mayores niveles sea atractiva porque genera presión externa para mejorar las condiciones laborales en sus países", explica.

http://www.jornada.unam.mx/2007/04/27/index.php?section=economia&article=032n1ecoAL debe aumentar su integración y comercio: Lula Santiago, 26 de abril. América Latina está cada vez más preparada para enfrentar los desafíos de la globalización, pero para acceder a un estadio superior necesita que sus países aumenten su integración e intercambio comercial, dijo este jueves en Santiago el mandatario brasileño Luis Inacio Lula da Silva. "Nuestra región esta cada vez más preparada para enfrentar los desafíos de la globalización", dijo Lula, al clausurar el segundo Foro Económico Mundial sobre América Latina en Santiago, en el que también participó la presidenta chilena Michelle Bachelet. Al terminar el encuentro, Bachelet y Lula da Silva se reunieron este jueves para firmar nueve acuerdos de cooperación entre ambos países, en los que Chile confirmó su interés en los biocombustibles como alternativa energética.